



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 30 de Agosto de 2003

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Jerez busca libertad.**

+Mientras el ex presidente Arnoldo Alemán pide irse a la Cárcel Modelo, Byron Jerez quiere la libertad bajo fianza por problemas de salud.

+Juez Juana Méndez esperará un informe médico para valorar si otorga o no la libertad a Jerez.

**+Agroinsa en serio lío con Nouveau.**

+Empresa mundial sospecha que representantes de Agroinsa falsificaron sus firmas.

**+Pareja latina mantuvo enjaulados a gemelos.**

+Niños de cinco años pasaban más de 20 horas al día encerrados.

**+Tropa nica en alerta máxima.**

+Tras atentado que dejó más de 80 muertos, militares nicaragüenses preparados para defenderse.

#### El Nuevo Diario

**+Otro brutal atentado.**

+Bombazo mata a 124 en ciudad donde están tropas nicas.

+ "Ningún soldado muerto y se extreman medidas de seguridad", dice portavoz del ejército nicaragüense.

+En la explosión pereció Ayatola que lideraba Asamblea chiíta de colaboración con tropas anglo-norteamericanas \* Conmoción en Irak, heridos se acercan a 300 y comienza clamor mundial porque se deje a los iraquíes manejar su país.

+Otro soldado norteamericano muerto y varios heridos.

**+ "Muñequero" en Corte.**

+ "Proyecto doctor Alemán" paraliza elecciones.

Los magistrados liberales en la Corte Suprema de Justicia (CSJ), boicotearon este viernes, con una propuesta de última hora, la elección de ocho magistrados para los tribunales de apelaciones de los departamentos de Managua, Granada y Masaya, lo que paralizará las actividades en los últimos dos departamentos.

**+Empresarios desconfían del CON.**

+Exigen transparencia en los deportes.

+En los pasados Juegos Panamericanos, la selección de béisbol recibió 80 por ciento de sus fondos del Estado.

+Carlos García, Secretario del CON y Presidente de FENIBA, dice que las críticas publicadas en los diarios son unas mentiras y otras falsedades.

**+Tiza se lleva a otro maestro.**

+Hermana denuncia y está en la misma.

+Marchó a Siquia y en cinco años perdió la voz y luego la vida.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 2 -

+ Su hermana, también maestra de varias décadas, pasa por similar afección y nadie se responsabiliza de su complemento salarial.

### Hoy

+Huelga deja sin cédulas. (Pág. 3)

+Trabajadores del CSE suspenden labores hasta que les paguen.

### Editorial

#### La Prensa

##### **Lula elige ser estadista.**

“Pero, volviendo al cambio político del presidente Luiz Inácio da Silva desde que asumió el poder, en realidad su renegación de la izquierda no fue una sorpresa para los analistas que observan de cerca su desenvolvimiento en el ejercicio presidencial. Lo cierto es que Lula ha venido aplicando una política económica ortodoxa —es decir, de acuerdo con las “recetas” de los organismos financieros internacionales. Es evidente que el presidente Lula quiere resolver los problemas de su país, no agravarlos, y por eso se esfuerza en gobernar con sentido de nación, para lo cual es indispensable desechar los planteamientos izquierdistas, que pueden ser muy buenos para agitar a las masas populares pero son muy malos para gobernar, como lo ha demostrado ampliamente la experiencia histórica, inclusive en Nicaragua”.

#### Caricaturas

##### La Prensa



##### El Nuevo Diario





## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

#### **El valor de la información. (Claudio Gutiérrez Huete. Director del Instituto Nicaragüense de Estudios Territoriales (Ineter).**

“En síntesis, la generación, procesamiento y diseminación de la información básica del territorio nacional no es un fin en sí mismo sino un elemento indispensable del proceso de desarrollo. Constituye el fundamento y punto de partida para formular proyectos de inversión; es un prerrequisito para el establecimiento de un catastro físico moderno, piedra angular para determinar la tenencia de la tierra; y es condición sine qua non para reducir pérdidas a la economía nacional y proteger la vida y la integridad física de los ciudadanos ante las amenazas naturales. ¿Vale o no la pena invertir en la obtención de información básica?”.

#### **Ministrar la cultura según PAC.( Magdalena de Rodríguez)**

“La cultura no recibe beneficio del concepto del poder mandante, y si recibe beneficio el resultado paradójico es dañino. La cultura es tanto más auténtica y fecunda cuanto mayor libertad creadora goce. “Por lo mismo —y así se ha comprendido en varias naciones de nuestra América— debe afrontarse, desde el gobierno, como una delicada estructura completamente distinta a los otros factores gubernamentales, y en tal sentido, no hacerla dependencia del Estado sino una entidad pluralista y autónoma. La cultura haciendo cultura —o sea, promover, con la mayor libertad y sin condicionamientos políticos, la formación de un Consejo Superior de Cultura— tendrá un horizonte mucho más vasto para su actividad y autoridad. Al tener como sede el Palacio Nacional de la Cultura, será una institución sin paralelo en este aspecto y la garantía de relaciones, intercambios, becas, ayudas y demás posibilidades que enriquecerán la labor cultural nicaragüense. Ésta era la concepción de Pablo Antonio Cuadra (PAC) sobre cómo debía ser la orientación de la cultura en el país. El estudio profundo de lo que PAC llamó “reflexión” y la adecuación de ésta a la praxis ya existe, realizado por Arnoldo Martínez Salvo, rector actual de Universidad Americana.”.

#### **Un país de mentira.( Eduardo Enríquez)**

“Tal vez me dirán que lo que es de mentira, entonces, es el Estado. Pero si el Estado sale de la misma ciudadanía. ¿O acaso hace año y medio no salió el 94 por ciento de la población a votar en las elecciones generales? ¿y cuál fue el resultado? Miren la Asamblea que elegimos, ¡por Dios! Al final el país es de uno y uno lo quiere sea como sea, pero fuera de un romanticismo patrioterico mal entendido, la verdad es que nos falta mucho para llegar a ser un país de verdad. Y como el alcohólico, el primer paso hacia la recuperación es reconocer que se tiene un problema. Lo demás es charlatanería. ■”.

#### **Sobre lo novel, lo franco y los productores.( Freddy Torres Montes)**

“Me preocupa muchísimo la cantidad de “consultores” a todos los niveles y el gasto que eso significa para seguir reinventando Nicaragua, sobre todo si tomamos en cuenta que muchos de ellos son extranjeros y que el éxito de la “consultoría” estriba en la medida que genera otra “consultoría” para ratificar la anterior por eso no me extraña que se dice que Nicaragua es uno de los países más “estudiados” del mundo.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 4 -

Prefiero no comentar la preocupación por la situación política y de gobernabilidad que atraviesa el país, pues he preferido centrarme en aspectos que afectan directamente al productor, sin embargo es de suma necesidad alcanzar la estabilidad porque también esto nos afecta directa e indirectamente. Podría seguir preguntando y comentando pero por razones de espacio lo haré en otra ocasión, para finalizar quiero compartir la siguiente reflexión: “Si no resolvemos estos problemas del ‘hoy’, dudo mucho que en el año 2028 (25 años después) exista el sector productivo”.

### El Nuevo Diario

#### **Aclaraciones sobre el manual.( Mirna Palacios Vivas)**

“Mi opinión personal es que se debe abrir un mayor consenso en el que participen -además de los docentes, principales actuantes- padres y madres de familia, grupos religiosos, gobierno y sociedad civil, para analizar el actual manual y mejorarlo -antes de su edición final- con los valiosos aportes que se reciban.

El cuidado que se debe tener es no sesgarlo con opiniones minoritarias antes de ser presentado en un diálogo de carácter nacional con visión de país. Porque, ante todo, no debemos olvidar que Nicaragua es un Estado soberano, democrático y laico”.

#### **Un hombre casi desnudo. (Francisco Javier SANCHO MAS)**

“Quien tiene influencia en los políticos sigue siendo la empresa privada principalmente, y especialmente la que sirve de financiación para campañas electorales, y claro, es de iluso pensar que una vez ganadas las elecciones, esas empresas no soliciten algo a cambio de su cooperación. Y lo que viene después son las consecuencias que al final provocan las desigualdades, la miseria de nuestra gente, nuestra misma gente, en la calle.

Se olvida el país y se empiezan a escuchar las voces de los que ponen el dinero sobre la mesa, y esto ya se convierte en un negocio, y se llegan a decir cosas como las que dijo el presidente Bolaños hace unos días en una desafortunada declaración: «Yo dirijo una empresa que se llama Nicaragua». No estoy de acuerdo con la idea de que el empresario privado sirva mejor a la política, porque un país no es una empresa pese a lo que diga el presidente, que aparte legitima que a sus trabajadores más humildes, como son los carretoneros, se les vista de romanos en un espectáculo lamentable donde queda muy claro que en Nicaragua hay dos países: el de los que la consideran una empresa para su propio beneficio, y los que ven en ella un país donde cada vez es más difícil sobrevivir y donde se les olvida”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Bolaños reta a CGR y al Parlamento. (Pág. 2 A)**

+Pide que le demuestren que ha violado la Ley con el seguro para soldados nicas en Irak.

+Afirma que comparecerá donde sea para explicar por qué mantiene como asunto “confidencial” al país donante.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 5 -

### **+Caso Alemán traba elección en Apelaciones. (Pág. 4 A)**

+Tribunales de Apelaciones de Granada y Masaya desintegrados por falta de acuerdo en la CSJ.

+Magistrados liberales pretenden sustituir a juez Juana Méndez por alguien de confianza.

### **+Intervienen condominio de Byron Jerez en Miami. (Pág. 7 A)**

Publicación on line afirma que ex director general de Ingresos podría ser acusado por lavado de dinero en Estados Unidos.

### **El Nuevo Diario**

#### **+Temen por vida de procuradores DD.HH. (Pág. 2)**

+La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) teme que los procuradores de Derechos Humanos de Centroamérica sufran un atentado en la reunión de tres días que tendrán en Guatemala, tras la serie de agresiones que ha sufrido la defensoría de ese país, siendo la más grave el asesinato del auxiliar de la sede de Chimaltenango, Josué Israel López.

#### **+Constructoras cierran por deuda estatal.(Pág. 4)**

+Estado no les paga, mientras el INSS las presiona.

+Algunos contratos como los de la construcción del techo de la Catedral todavía no han sido pagados.

+ Ministro Pedro Solórzano reconoce que adeudo es de 140 millones de córdobas.

+ MTI podría gestionar recursos ante Hacienda para cumplir contratos.

#### **+FSLN respalda moratoria CAFTA. (Pág. 4 )**

+Wálmaro Gutiérrez, miembro de la Comisión Económica de la AN, advirtió ayer que si el Tratado de Libre Comercio entre EU y Centroamérica (CAFTA) "no recoge los planteamientos de los sectores productivos nacionales, la bancada del FSLN no brindaría su respaldo".

### **PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)**

#### **Canal 10**

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Ramiro Sacaza Gurdían (Súper Intendente de Pensiones)

Tema: Administración de Fondos Privados

+Ramiro Sacaza comunicó que para mayo del 2004, la Administración de Fondos Privados ya estará funcionando. Dijo que hasta el momento cinco grupos financieros se han interesado en la administración de los Fondos Privados y que estos grupos son del país.

#### **CDNN 23**

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Jesús Blandón (Siro. Consejo Supremo de Comunicación Social) / Róger Guerra (Analista de Política Internacional)

Tema: Ante Proyecto de Radio y TV.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 6 -

+Guerra dijo que pareciera que hay un fraccionamiento o separación dentro del PLC, y hay mucho que perder para arriesgarlo por intereses personales o conflictos interiores.

+Sobre los nicaragüenses en Iraq, Guevara comentó: "Nuestros soldados asumen el mismo riesgo que los soldados ingleses o españoles. Ellos están asignados para laborar en búsqueda de minas y actividades sanitarias, pero en ese ambiente hostil ellos se trasforman porque deben estar a la defensiva para sobrevivir."

+Se refirió al voto nica en el exterior, y dijo que se trabaja en un anteproyecto de Ley para que los ciudadanos nicaragüenses en el exterior participen de la vida política y social del país, "ya que ellos tienen un gran aporte en la vida económica con los envíos de remesas."

### Extraplus 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Gilberto Berman (Director de U.C.C.) / Antonio Tejera (Instituto Internacional de Estudios Turísticos de las Islas Canarias)

Tema: Maestría en calidad turística ambiental sostenible y promoción de la paz.

### CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Reseña histórica de lo que fue la revolución sandinista (Repriss)

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

#### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda comentó que los gringos tenían planeado, que Evert Carcamo fuera a la consulta sandinista de cara a las elecciones municipales, y una vez que éste perdiera lo apoyarían para que fuera en fórmula con Eddy Gómez, y ambos saldrían hablando contra Daniel Ortega y Arnoldo Alemán respectivamente.

+Aseguró que otro de los planes de los gringos, es poner en fórmula a un liberal y un sandinista, por parte de los liberales están pensando en Eduardo Montealegre y por los sandinistas dijo que no estaba autorizado por este momento a decir su nombre.

+Indicó que el Presidente Enrique Bolaños, destituyó a Fausto Carcabelo de la DGA sorpresivamente y lo nombró director de Telcor, porque será éste quien le proporcionará la lista de radios sandinistas con su respectivo historial, para posteriormente cerrarlas.

+Dijo que parte del plan es entregarle la frecuencia de Radio Ya, a Carlos Guadamuz, "mientras (esto ocurre) lo oxigenan dándole de varias instituciones, cheques de 10 mil córdobas.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 7 -

### Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la Derecha**

Conductores: José Payán y René González

Tema: Varios

+Payan comentó que tienen conocimiento que ya inició el boicot contra la Radio 15 de septiembre, "que la Secretaría de Comunicación Social de la Presidencia, recomendó al Presidente que busque un pretexto para cerrar la emisora"

+Agregó que están enterados, que están preparando un informe al señor Leandro Marín, sobre la situación legal de la emisora y que la Dirección General de Servicios Aduaneros andan tras los documentos de los equipos.

+ "Los periodistas de la Radio 15 de septiembre temen que el Gobierno a través de la Directora en funciones de Telcor, ordene cancelar el permiso de operación otorgado a los dueños de la radio, argumentando cualquier tontería", Indicó Payan.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Se conoce de forma extraoficial que el Director de la DGA, Fausto Carcabelo, será trasladado como Director de Telcor. Aunque Carcabelo no negó ni afirmó tal información, expresó estar dispuesto a desempeñarse de la mejor manera, en el lugar donde el Presidente Bolaños lo crea conveniente. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El Diputado Enrique Quiñónez dijo que ellos (los liberales) impulsarán la agenda del Gobierno que conlleve a la condonación de la deuda externa, Quiñónez dijo que el FSLN no tendrá oportunidad de modificar el Presupuesto General de la República sobre todo en incrementos para aumentos salariales porque ellos están encaminados en recuperar el voto democrático, ya que juntas las dos bancadas suman 53 votos. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Discapacitados marcharon para demandarle al Presidente Bolaños, que se cumpla con lo que establece la Ley 202 que se encuentra engavetada desde 1997, así mismo exigen políticas y programas que les permitan tener empleos, educación y salud. **(Multinoticias, Canal 4 / Extravisión, Canal Extraplus 37)**

+China Popular está interesada en financiar la construcción del canal seco. Samuel Santos, representante del FSLN, dijo que esta visita es un avance de un proyecto que iniciaron hace un año, los inversionistas presentarán el proyecto al Presidente Bolaños. **(Multinoticias, Canal 4)**